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杉並区立井荻中学校 PTA 実行委員会    

令和５年度第 2 号（7 月１８日発行） 

 

第 2 回実行委員会 報告      7 月 3 日（月）に開催されました。 

 

 

 

 

本日はとても暑い中第 2 回実行委員会にご参加くださり誠にありがとうございます。 

皆さまにおかれましては日頃より井荻中 PTA 活動にご理解、ご協力を賜り誠にありがとうございます。 

前回の第 1 回実行委員会の際は、所用で参加できず大変申し訳ございませんでした。 

さて早くも 7 月となり、依然子どもたちを取り巻く環境も非常に複雑な中、学校、家庭、地域の大きな

環（わ）で見守っていきたいと思っています。 

各委員の活動では、大変なことも多いかと思いますが、皆さまが少しでも気持ちよく、安心して活動して

いただけるよう、微力ながら活動させていただきますので、どうかご協力のほどよろしくお願いします。 

本日も皆さまの忌憚のないご意見をいただけたらと思っております。 

 

 

 

 

日頃より、PTA 実行委員会の皆さまをはじめ、保護者の皆さまには、本校の教育活動にご理解ご協力

を賜り、誠にありがとうございます。１学期もあと２週間ほどになりました。学期を終えるに当たり、改めて

下記の事項についてお伝えさせていただきます。 

 

１， 各教科の指導計画および評価計画をはじめとする保護者配布文書を「まなびポケット」へアップ

ロードしております。以前より、お伝えさせていただいているように、保護者配布文書（学校だよ

り、学年だより、保健だより、給食だより、図書館だより、分掌や学年等から配布する文書）につ

いては、「まなびポケット」へのアップロードを行ってまいります。徐々にペーパーレス化を図ってまいり

ますので、保護者の皆さまには、「まなびポケット」へのログインをお願い申しあげます。 

 

２， 個別最適な学び・不登校および長欠生徒等への学習保障・保護者私費負担軽減の推進を

図るために、本年度より、学習アプリケーションソフトウェア「Monoxer」を導入・利活用させてい

ただいております。１学期中には、すべての学年においての利活用を開始させていただきます。ま

た、夏休みの宿題についても、積極的に「Monoxer」の利活用を図ってまいります。ご不明な点

等がございましたら、各学年主任（中島、大熊、相川）をはじめ ICT 推進担当教員（金澤、

直江、山中）、教育相談コーディネーター（主幹養護教諭・竹之内）へご確認ください。 

 

 

 

 

 

PTA だより 

１．ＰＴＡ鏑木会長 挨拶 

２．長谷川校長先生より （ご欠席のためお手紙を頂戴いたしました） 



２ 

 

３， 本年度は「杉並区教育ビジョン 2022」を踏まえ、杉並区学校図書館活用実践校として、「学

校図書館運営」「学校図書館の場を活用した探究的な授業」を行っております。本校が目指

す、教育 DX・探究・図書事業の推進は、新たな学びに向かう授業づくりでもあり、全教育活動

を通じて、横断的・協働的な学びの実践をどのように構築していくかが課題となっております。生

徒が主体となる各教科または教科横断的な授業の探究的な学習活動を、「教育 DX・探究・

図書事業推進委員会」を中心に、実現させてまいります。 

また、杉並区次世代育成基金活用事業「中学生小笠原自然体験交流事業」「中学生海外

留学事業」および「広島平和学習中学生派遣事業」の参加生徒の事前・事後学習支援を推

進するとともに、井荻中学校のすべての生徒への学習の機会となるよう図書館を活用した「特別

展示」や「書籍紹介」「派遣生徒の報告会」を実施してまいります。詳しくは、学校だよりにてご案

内させていただきます。 

 

４， 本校では、令和３年度の「電子メディアと健康」に関する実践、令和４年度の東京都中学校

体育連盟研究奨励校研究発表を受け、心身の健康や運動やスポーツとの多様な関わりを通し

て、健康で活力に満ちた生活をデザインする資質や能力を育成することを目的に、東京都体育

健康教育推進校・杉並区体力向上センター校として、保健体育科および体育行事委員会を

中心に、年間を通じて、生徒が主体となる活動を広く指導支援してまいります。これらの取り組

みについては、改めて、学校だより等を通じて紹介させていただく予定です。 

 

５， 令和５年４月１３日、区内小学校において、校庭にラインマーカーとして打ち込んだと思われ

る釘により児童が膝付近を裂傷し、１０数針を縫うケガを負う事故が発生しました。この事故を

受け、本校では、校庭を中心に教職員等による点検を実施するとともに、教育委員会の外部

委託による金属探知機を用いた校庭の点検を行い、発見された釘等はすべて除去いたしまし

た。その点検結果と安全確保のための対応につきまして、下記のとおり保護者の皆さまにあらた

めてご報告いたします。 

      ◇学校での除去本数→４７本 

      ◇業者による金属探知機を用いた除去本数→３８３本 

     今後もさらなる安全確保に努めてまいります。保護者の皆さまのご理解・ご協力をよろしくお願い

申しあげます。 

 

 

 

本日はお忙しい中お集まりいただきましてありがとうございます。体育祭では、受付や校舎内外のパトロー

ル、駐輪場の誘導などに多くの会員の皆さまにご協力いただき、大きなトラブルもなく行えましたこと、感

謝申しあげます。２学期は文化発表会があります。その際も、お力添えをいただければと思っております。 

 

 

 

 

◇教務主任 伊藤先生より 

 

まもなく１学期が終わろうとしています。先日行われた定期考査を受けて、現在、教員は評価を行って

いるところです。保護者の皆さまとしてもとても気になるところではあると思いますが、信頼していただけるよ

う、また、説明責任をしっかり果たせるよう、適正な評価を行うため教員一同努力をしておりますので、ご

理解ご協力をお願いいたします。 

 

 

４．先生方より 

３．黒﨑副校長先生より 
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◆１、２年生の面談について 

  校舎改修工事のため、大変申し訳ありませんが１、２年生の個人面談は、夏休み明けに行うことに

なりました。本来であれば、１学期の学習や、学校生活の様子等を保護者の方にお話しして夏休

みに入りたいところではありましたが、面談のための教室確保が難しく、２学期に行うこととなりました。

２学期の面談では、夏休みの様子などを含めてお話させて頂ければと思っております。 

 ※7/12(水)付でお手紙を配布し、工事は中止となりましたが、お知らせしたとおり、面談は 2 学期に

実施をさせていただきます。 

 

◆２年生の英語の定期考査について 

  7/14（金）に実施することとなりました。評価については２学期早々にお伝えする予定です。現在

英語担当の講師２名と金澤先生が授業を行っています。試験範囲については、近々生徒にお知ら

せします。範囲が狭くなったりすることがあるかもしれませんがご理解をお願いいたします。 

 

◇進路指導主任 中島先生より 

 

学年主任と進路指導主任をしております。本日は学年の話と、進路指導主任としてのお話をしたいと思

います。 

 

◆修学旅行について 

コロナ明けということもあり、京都は、外国人観光客が多く、大変混雑していました。そのような環境

の中でも、子どもたちは本当に楽しんで過ごしており、またたくさんの力を身につけた修学旅行になっ

たのではと思います。「誰からも評価される３年生」という目標を学年として掲げていますが、修学旅

行の次に行われた体育祭では、その姿勢を充分に見せられたと思います。 

 

◆スピーキングテストについて 

  進路説明会が先日行われました。３年生の保護者の方はもちろん、１、２年生の保護者の方も気

になっていることと思いますが、昨年度から都立高校の受検にスピーキングテストが取り入れられてい

ます。３年生は申し込みが 7/6（木）から開始します。また１、２年生はプレテストという形で実施

予定なので、お知らせ等で確認していただければと思います。３年生に限らず、１、２年生の保護

者の方にも進路についてご質問等いただければと思います。 
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【役員会】 

5/12 第 1 回実行委員会 

5/15 「総会（書面議決）資料」印刷・配布 

5/19 地域教育連絡協議会 出席 

5/22～24 PTA 活動セミナー参加 

5/23 井草地域区民センター協議会 総会 出席 

5/25 総会（書面議決）表決書の集計 

5/26 「PTA だより」印刷・配布 

5/29 「総会（書面議決）報告」印刷・配布 

6/1 選考委員打ち合わせ(委員長、副委員長、委員、副会長) 

6/2 第 4 回役員会 

6/2 「会費納入のお願い」印刷・配布 

6/5～16 会費振込期間 

6/10 体育祭 受付 

6/20 井草地域区民センター 地域懇談会 出席 

6/23 地域教育連絡協議会 出席 

6/8,15,16,27 会費振込確認、回収、集計  

7/3 第 2 回実行委員会開催 

＜今後の予定＞  

7/18 井荻中学校震災救援所訓練 

9/25 第 3 回実行委員会開催 

 

【P 協】 

4/17 新旧実行委員会 出席 

6/13 1 分区会(校長・副会長) 出席 / 広報在り方検討会議 出席 

＜今後の予定＞  

7/4 学校給食運営協議会 荻窪中学校 

7/6 実行委員会定例会議 / 広報在り方検討会議 

9/13 学校給食運営協議会 中瀬中学校 

 

【学級委員】 

5/12 
実行委員会＠図書館 ・1 年生給食試食会について検討、学校側へ確認 ・2 年生合唱コンクール

DVD 販売について検討 

5/15 合唱コンクール DVD 販売について業者へ依頼メール（2 年生） 

5/17 合唱コンクール DVＤ販売について見積書確認（2 年生） 

5/20 

学級委員会全体会＠PTA 室 ・1 年生給食試食会日程確認等 ・2 年生 DVD 販売について見積

書確認 ・3 年生卒業を祝う会について検討 今年度も行わないことを確認、学年懇親会を年度末に

開催 

5/22 PTA セミナーオンライン開催（参加者 2 名） 

5/23 合唱コンクール DVD 価格、販売方法等確認、業者へ正式に依頼（2 年生） 

5/24 給食試食会開催日の決定（1 年生）オンライン 

5/24 合唱コンクール DVD 作成について作成会社へ打ち合わせや発注の流れ等確認メール（2 年生） 

5/24 地域委員より体育祭の手伝い募集 

6/1 給食試食会当日の進行と大まかな担当決め（1 年生） 

6/6 給食試食会メニュー及び値段の相談 1 食 329 円（1 年生） 

6/10 体育祭パトロール 

５．活動報告 
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6/16 給食試食会キャンセルについての確認（1 年生） 

7/3 第 2 回実行委員会出席 

＜今後の予定＞  

7 月上旬 給食試食会開催のお知らせ配布予定 

8 月末 合唱コンクール DVD 作成業者と打ち合わせ予定 

9 月上旬 合唱コンクール DVD 販売についてのお知らせ配布予定 

9/6 給食試食会開催予定 

 

【広報委員】 

5/30,31 教職員撮影、部活動撮影 

6/5 教職員撮影、部活動撮影 

6/6 体育祭予行撮影、教職員特別号配布 

6/9 教職員撮影、部活動撮影 

6/10 体育祭撮影、広報委員打合わせ(145 号発行について) 

7/3 第 2 回実行委員会出席、生徒会前期撮影 

＜今後の予定＞  

7/4 教職員撮影 

7/8 委員会打合わせ、印刷業者打合わせ 

 

【地域委員】 

5/12 第１回実行委員会出席 

5/19 井荻中学校区地域教育連絡協議会運営委員会出席 

5/20 地域委員会 全体集会、体育祭運営の打ち合わせ 

5/24 PTA 活動セミナー参加 

6/10 体育祭お手伝い 

6/23 第１回 井荻中学校区地域教育連絡協議会出席 

7/3 第２回実行委員会出席 

＜今後の予定＞  

9/25 第３回実行委員会出席 

 

【選考委員】 

6/1 選考委員打ち合わせ 

7/3 第２回実行委員会出席 

＜今後の予定＞  

9/25 第３回実行委員会出席 

 

【清沓中通青少年育成委員】 

＜今後の予定＞  

9/16 農作業体験「清水 DASH 村 2023」 参加予定 

10/14 第 46 回わんぱくマラソン 参加予定 

 

【上荻青少年育成委員】 

5 月～6 月 広報誌編集会議 

6/19 イベント案内配布 

＜今後の予定＞  

7/15 バスハイク保護者説明会 

7/22～28 万歩会  など 
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◇選考委員会委員長佐藤さんより「選考委員会は本日正式に発足いたしますことを宣言いたします」と

宣言いただきました。 

◇会則記載のとおり、実行委員会のメンバーから２名の選考委員のお手伝いを選出します。次回実行

委員会（９月）にて選出予定です。 

 

 

 

◇役員会：鏑木会長 

1 部は大田区の嶺町小学校の PTA 活動について、2 部は 5~6 名の少人数に分けて現状の PTA

活動の取り組みや活動時の悩みなどを出し合う場を設けていただきました。 

◆大田区の小学校の取り組みについて 

PTA 組織ではあるものの名称が PTO（Parent＋Teacher＋「応援団」）つまり子どもたちを応

援する団体で活動員は「サポーター」となります。会長は団長です。独特だなと感じたのは応援団に

は保護者だけでなく卒業生の保護者や地域の方、参加したい別地域の方など広く門を広げて、やり

たい人、できる人を募集するボランティア制を取っている点でした。 

『やってみたら楽しかった』と思ってもらえるような運営に加え、『やってみたい』『やってみてもいいかも』と

思ってもらえるような組織づくりが必要と感じました。 

◆参加者による交流の場(ブレイクアウトルーム) 

杉並区内の小学校、中学校の PTA 役員の方々と意見交換を行いました。各校で様々な悩みが

あるようでしたが、皆様の共通した思いは「どうしたら子どもたちのためになる組織ができるか」という点

でした。20 分程度の WEB 会議で解決するような簡単な話ではありませんが、自由闊達に様々な

ご意見を交換できましたので、少しずつでも井荻中 PTA 活動に反映できればと考えております。還

元されるべきは子どもたちだということがすべてだと思います。 

※「嶺町小 PTO」と検索すれば様々な媒体で特集されていますので詳細情報を入手できます。 

 

◇学級委員会 

子どもたちが楽しく通える学校にすることが願いであり、学校&子どもと保護者を結ぶ学級委員はクラ

スを ONE チームにするための「要」であるというお話がありました。意見交換の場では、コロナ禍で保

護者間の繋がりが途切れているという実感や、親睦をはかるイベントの開催を希望する声が多かった

ように思います。井荻中では年度末に茶話会を予定しています。もう少し早い時期のほうが効果的

ではないかと感じました。 

「PTA は入らなくていい」等の口コミが広がり、非会員が増えている現状があります。PTA に対して、

保護者が義務感を感じているようであれば、コロナ禍で例年どおりに活動ができないこの機会に、「本

当に必要なのは何か、誰のために活動しているのか」を、検討することも必要なのではないかと思いま

す。PTA 活動をすることにより、普段なかなか見ることができない学校内の子どもたちの様子や先生

方との交流は今しかできないことだと感じています。井荻中の学級活動は、小学校より圧倒的に簡

素化されていると思います。講師の方が話されていましたが、簡素化できるところは見直し、保護者の

負担にならないようにすることも必要だと思います。しかし、それをまとめる方々のことを考えると、簡単

には解決できないことだとも感じました。 

 

◇地域委員会 

防犯について、簡潔で非常に理解しやすい内容でした。中学生になると学校の生活指導が防犯より

も非行や薬物乱用防止などに重点が置かれがちですが、保護者や地域の見守りを離れ、より行動範

囲が広くなるため、犯罪に巻き込まれたりしないよう生徒自身の基本的な防犯意識を育てておくことが

６．選考委員立ち上げ宣言 

７．PTA 活動セミナー(WEB)の感想 
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大切とのこと。また、人と人とのコミュニケーションが一番の防犯対策になるというお話も印象的でした。 

参加者の意見交換の場がありました。井荻中の地域委員会では行われていませんが、他校のいくつか

の地域委員会では学区内の防犯や安全に気をつける箇所を点検、さらに警察署や駐在所訪問など

で地域防犯の連携を図っているそうです。 

 

 

 

【地域委員会】 

アフターコロナで多くの来場者を迎え、パトロールについては地域委員だけでなく、学級委員、広報委

員、選考委員の皆さまにご協力をいただきました。また、お褒めのお声も含めてたくさんのコメントをいた

だきました。ご協力いただいた皆さま、ご意見をくださった皆さま、ありがとうございました。 

 

◇ 駐輪場 

◆8 時半前後は来校者が多く、駐輪場の係とパトロールの兼任は難しかったので配置を増やしたほ

うがよいと感じた。 

◆出入り口を決めて、導線を一方通行にしてもよかった。 

  

◇アリーナ、授乳室、おむつ替えスペース 

◆授乳室、オムツ替えスペースは監視員が常駐できないのであれば、アリーナの一角にパーテーショ

ンと畳を配置したほうが安心して使えたのではないかと感じた。 

◆アリーナにご年配の方がいらっしゃったが足が悪い方が多くイスがあったら親切かなと思った。 

  

◇校舎周辺 

◆大きなマットや野球部のバッティング練習用ネット、校舎横から中庭に向かう道など、小学生が入

ったり、触ったりする場所にも貼り紙があった方が良いと思った。 

◆南側の遊歩道に自転車が停められてしまったので、1 名は南東の角で待機か巡回したほうがよ 

かった。 

 

その他にも、振り返りのご意見をたくさんいただきました。皆さまから頂いた声は、来年度の地域委員に

すべて伝えます。今回のご意見を来年度に活かしていただきたいと思います。 

 

【広報委員会】 

◇全校生徒参加の体育祭が保護者にとっても初めてだったり久しぶりだったりしたため、勝手がわか

らず体育祭の運営の邪魔になってしまったのではないかと思うところがありました。 

◇また生徒達が心から応援したり、頑張る姿はキラキラ輝いていて、保護者として、とても喜ばしく、

また眩しくうらやましく感じた面もありました。撮影が担当できて本当に光栄でした。間近で子ども

たちの様子を見ることができるという、広報の役割としてよい面を知ることができたので、ぜひ来年

度につなげたいと思います。 

 

【役員より】 

◆名札のない方へのリボンのお渡し、来年度は目立つように太めで明るい色で準備したい。 

◆パトロールのビブスがうまく回るように枚数の振り分けなど調整しようと思う。 

◆小学生や小さなお子さまの怪我に繋がる事案がいくつかあったため、来年度に向けての対策を相

談、検討していきたい。 

 

 

 

８．体育祭パトロールの振り返り 



８ 

 

 

 

 

◇本日、会議費と通信費を各委員会にお渡ししました。予算案の承認をいただく際お伝えいたしました

が、今年度から会議費は一律ではなく、ひとり 300 円として予算をつけています。年度末の精算時に

またご連絡いたします。 

 

◇広報委員さんより質問 

「経費について、クレジットカード払いが認められていませんが、振り込みが急ぎの場合や、近年振込

手数料が高くなっていることに鑑み、個人のクレジットカードを使用して立て替えることについて検討し

ていただければと思いますがいかがでしょうか」 

  ◆ご提案いただきありがとうございます。支払い方については、会員の方から「立て替えにはクレジット

を使いたい」「手数料もかからないし、便利では」などの声をいただくことがあります。また、一方で

「PTA の支払いに個人のクレジットを使うことに抵抗がある」や「個人のクレジットカードにポイントがつ

くのはどうか」「公のお金は、現金で扱うのが当然だ」と思っている方もいらっしゃいます。他にもたくさん

の意見をいただき、今年度も、皆さまからの会費の扱いについて、役員会で検討しました。その結

果、様々な意見があることを踏まえ、今年度は現金で扱うこととし、委員の皆さまには、現金での支

払いをお願いすることにしました。 

  ◆急いで振り込みをする必要がある時などは、役員会で体制を整えましたので、立て替え払いをお願

いすることはせず、基本どおり会計で支払うことにします。それに伴いまして、進捗状況は余裕をもっ

て担当までお知らせいただきますよう、ご協力をお願いいたします。 

 

 

 

 

６月初旬、学校のすぐ前の交差点で、２年生のお子さんが交通事故に遭うという事案が起きました。お

休みの日の事故ではありましたが、先生方にも対応していただきました。また生徒達には、校長先生から

も今後も道路の横断等充分に気をつけるようにとお話がありました。学外の事故でしたが、学校関係者

が多く関わった事案だったこともあり、ＰＴＡよりお見舞いをさせていただくことになりました。実行委員会

までは時間が空いておりましたので、役員会で諮った後、実行委員会のメンバーである各委員会の委員

長の皆さまに承認していただきましたことを、ご報告いたします。 

 

 

 

昨年度に寄付していただいた体育着のリサイクル品を、ご希望の方にお譲りします。すべてのサイズが揃っ

ているわけではなく、数も多くありませんがご希望の方は、役員までお知らせください。ご寄付をいただける

場合も、同様にご連絡ください。 

 

 ご連絡用アドレス： iogipta23@outlook.jp  (件名に「リサイクル体育着」と入れてください) 

 

 

9．会計より 

10．お見舞いについて 

11．体育着のリサイクルについて 

次回の実行委員会は 9 月 25 日（月）１６：００～ ＰＴＡ室にて♪ 


